

Lyon, le 8 décembre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le budget participatif et les nouveaux abords du collège Jean de Tournes inaugurés à Fontaines-sur-Saône

Après une restructuration complète achevée en 2024, le collège Jean de Tournes possède désormais un nouveau parvis et une cour réaménagée selon le souhait des collégiens. Ces nouveautés ont été inaugurées ce jour par le Président de la Métropole de Lyon, en présence du Maire de Fontaines-sur-Saône et de la Vice-présidente de la Métropole en charge de l'éducation et des collèges et du Vice-président de la Métropole de Lyon en charge de la voirie et des mobilités.

Les nouveaux abords du collège Jean de Tournes

La Métropole de Lyon, en concertation avec la ville de Fontaines-sur-Saône, a procédé à une restructuration des espaces publics situés aux abords de l'entrée du collège Jean de Tournes, situé en bordure des quais de Saône, à l'entrée de la ville de Fontaines-sur-Saône.

Tout d'abord le projet s'est attelé à créer un parvis devant l'entrée du collège, là où auparavant les élèves cohabitaient sur un espace commun avec les bus et les voitures, en proximité directe avec une voie de circulation très passante. **Avec le nouveau parvis le collège possède un espace délimité, dédié aux piétons, séparant les flux piétons des autres modes de déplacement.** L'entrée ne servant plus de parking. Le nouveau parvis représente aujourd'hui 1200m².

L'arrêt de bus a été déplacé à l'est de l'entrée du collège avec **un corridor dédié aux lignes Junior Direct**, le réseau de transport scolaire des TCL.

En parallèle, **une action d'animation a été mise en place pour sensibiliser les collégiens à la biodiversité et aux plantations.** Ce projet est conduit par l'association Pistyles. 3 ateliers ont été organisés avec des collégiens volontaires, dont le dernier s'est déroulé ce lundi 8 décembre avec la plantation des strates basses. Durant ces ateliers les collégiens ont pris part au projet en phase de conception, guidant certains choix d'aménagement. Ils ont été associés à la phase de réalisation, permettant de découvrir les métiers de l'aménagement urbain. Au total ce sont 1000m² d'espaces qui ont été végétalisés et 17 arbres plantés. Le budget de cette opération est de 600 000€.



Le parvis du collège avant les réaménagements



Le parvis du collège aujourd'hui



Le nouveau corridor bus, situé devant le collège, qui accueille les lignes Junior Direct

Le budget participatif : une cour conçue et choisie par les élèves

Depuis 2023, la Métropole de Lyon met en place le dispositif des budgets participatifs à destination des collèges du territoire. Il s'adresse directement aux élèves pour coconstruire des projets sur un mode participatif et collaboratif. Le collège Jean de Tournes a soumis un dossier de candidature en 2024. Le dossier intitulé « Jean Détente Travail » a ainsi été retenu. Une dizaine d'élèves chefs de projet ont accompagné leur présentation orale d'une vidéo et de maquettes.

Les élèves ont voulu renforcer les espaces propices aux partages, échanges et entraides dans leur cour. Plusieurs types d'assises et de tables (banquettes, tables/chaises en duo, assis/debout, table/chaises, jardinières, transats) ont été disposés dans la cour. Ces réalisations ont été achevées à l'été 2025. Le montant total alloué dans le cadre du budget participatif s'établit à 31 047€.



Les nouveaux mobiliers installés dans la cour du collège

Photos à télécharger ici : <https://www.swisstransfer.com/d/35eb9ab4-5c6e-4906-9a66-fe6bf46f6dbf>

Service Presse - Métropole de Lyon

Louis-Marie Le Noc – lmlenoc@grandlyon.com – 06 19 94 77 71